

Opinión

EDITORIAL | [ANÁLISIS](#) | BLOGS



Daño enorme en Ecopetrol

Fue útil la inexperiencia y falta de independencia de la Junta ... Años mejorando el gobierno corporativo para que no ocurriera lo que ocurrió.

Jorge Restrepo

POR: **JORGE RESTREPO**

Ecopetrol le causó un daño enorme a Colombia al desechar la opción de invertir en el proyecto CrownRock, de explotación de hidrocarburos en la cuenca Permian en Estados Unidos. ¿Quién fue el responsable?

Más noticias de **ANÁLISIS**

**ANÁLISIS**
Así actúa un buen líder

**ANÁLISIS**
La invasión en Rusia

[Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO](#)

Colombia perdió la opción de producir hidrocarburos más limpios, con menos emisiones y menos agua, y con ello, de avanzar en la transición energética. Mientras la huella de carbono de los hidrocarburos producidos por el proyecto, del que no participaremos, es de 8 kg de CO² por barril equivalente, la de los campos de Ecopetrol es 8 veces mayor. Si el argumento ambientalista fuera correcto, Ecopetrol debería dejar de invertir y explotar campos como Rubiales y Castilla, antes que despreciar el negocio de CrownRock. El consumo de agua también es mucho menor de lo que usa hoy Ecopetrol, solo 2,5%.

También perdimos la oportunidad de acumular reservas de hidrocarburos y ganar autosuficiencia y seguridad energética. Hoy día Ecopetrol desacumula reservas: por cada barril producido sólo logra reponer 43%, mientras que con el proyecto habría logrado elevar las reservas a 129% de la producción.

No hacer el proyecto implicó dejar de obtener utilidades por, al menos, \$1,3 billones de pesos, solo en 2025, 14% más de las esperadas. Ni hablar de los impuestos que la Nación dejará de recibir. Tan buen negocio era el proyecto que había sido aprobado por técnicos de la empresa, los comités de inversiones, auditoría y negocios de la junta directiva y, según fuentes enteradas del asunto, por la mayoría de la Junta Directiva.

También estaba listo el crédito, que pagaba el proyecto por sí mismo: la correcta política del gobierno de pagar los subsidios a los combustibles generó el espacio a Ecopetrol para endeudarse a niveles manejables, como ya las calificadoras lo habían mencionado. El proyecto era, literalmente, la joya de la corona, necesaria para avanzar, con seguridad, en una transición energética justa.

¿Qué llevó a que Ecopetrol no pudiera participar en el proyecto, socialmente rentable, conveniente, financiado? Aun cuando de haber hecho lo necesario y lo correcto -optar por participar en el negocio- requería un aval de la Nación, no fue una eventual falta de tal aval lo que lo impidió. Tampoco que existiera otra alternativa igual de rentable y conveniente para Colombia. Lo cierto es que la minoría de miembros que se mantuvo firme en el cumplimiento de su deber fiduciario -defender los intereses de los accionistas, incluyendo los de la Nación- perdió una vez el Presidente Petro manifestó su decisión.

Para ello fue útil la inexperiencia y falta de independencia de los miembros de la Junta: haber nombrado funcionarios, rompiendo con los compromisos internacionales de Colombia en la Oede, generó un conflicto que se resolvió en favor de intereses ideológicos y en contra de los intereses de todos los colombianos. Años mejorando el gobierno corporativo de Ecopetrol para que no ocurriera lo que finalmente ocurrió.

JORGE RESTREPO
Profesor de economía, Pontificia Universidad Javeriana
X:@jorgearestrepo

Lo más leído

- 1** **SOCIALES**
Los signos del Zodíaco que están destinados a ser 'ricos', de acuerdo con la IA
1393
- 2** **CRECIMIENTO**
El PIB del segundo trimestre en el país habría avanzado en un 2,3%
1298
- 3** **EMPRESAS**
¿Por qué Oxxo puede abrir una tienda cada 36 horas en el país?
1235
- 4** **INTERNACIONAL**
Es oficial: OMS declaró al virus mpox como emergencia internacional de salud pública
1198
- 5** **IMPUESTOS**
Declaración de renta: vea cuándo debe presentarla en 2024 según su número de cédula
1137
- 6** **CRECIMIENTO**
El PIB de Colombia para el segundo trimestre de 2024 creció 2,1 %
1124

**Así actúa un buen líder**

COLUMNAS ANTERIORES DE

JORGE RESTREPO

- 07/08/2024 **La gran reversión**
- 25/07/2024 **Esperanza para el progreso en Venezuela**
- 17/07/2024 **Ópera en una sociedad abierta**
- 10/07/2024 **Rompiendo el embrión populista**

[Ver todas](#)

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



GUARDAR

REPORTAR ERROR

SEGUIR ECONOMÍA

Destacados

NEGOCIOS | TENDENCIAS | MIS FINANZAS | OPINIÓN



Empresas

15 Ago de 2024 - 10:20 p. m.

El exgerente de EPM Jorge Carrillo fue elegido como el nuevo presidente de ISA



Empresas

15 Ago de 2024 - 10:19 p. m.

Marca Brooks Brothers llega a Colombia de la mano de Villa Romana



Comercio

15 Ago de 2024 - 7:13 p. m.

Grupo Éxito le compra a comunidades que reemplazan cultivos ilícitos en Belén de Bajirá

Más Portales



EL TIEMPO

Cartagena: así recuperó la nación El Reducto, una fortificación de 100 años de la cual se lucraban privados en Getsemani



FUTBOL

Lorenzo no tiene tiempo: ¿cuándo cierra plazo para bloquear jugadores



ADN

TOTTO PETS LAND: donde el amor a las mascotas se vive en grande



CITY

'Mi Amigo Shakespeare' llega a la Cinemateca de Bogotá

Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES | MARTES | MIERCOLES | JUEVES | VIERNES

Otros columnistas

Portafolio

Síguenos en redes:



Nuestros Portales

El Tiempo

City TV

Fútbol Red

El Empleo

Diario ADN

Aló

Motor

Nosotros

Páutete con nosotros

Mapa del sitio

Suscripciones

Trabaja con nosotros

Legales

Políticas

Términos y condiciones

Aviso de privacidad

Línea ética

Contáctenos

Servicio al cliente

Ayuda

Centros de ventas

Reversión de pagos

Miembro de:



Grupo de Diarios de América



Asociación Colombiana de Medios de Información



Interactive Advertising Bureau



Superintendencia de Industria y Comercio